

Mineurs en Espagne

Les Marocains toujours en tête

● **Les jeunes Marocains non accompagnés d'un adulte se placent en tête des migrants qui débarquent en Espagne. La plupart passent par Sebta et Méliïa.**



Les flux des mineurs marocains vers l'Espagne continuent. À fin décembre 2014, les autorités espagnoles ont recensé 3.660 mineurs étrangers sur le sol ibérique. Les Marocains arrivent en tête, avec 1.805 jeunes placés sous la tutelle des autorités espagnoles, contre 818 Syriens et 159 Algériens. Il s'agit d'une hausse de 29,9% en comparaison avec les arrivées enregistrées en 2013. Autre nouveauté, la présence de plus en plus significative de jeunes filles. En 2014, les Espagnols ont estimé à 89,6% les garçons, contre 10,4% de filles. Certes, les Algériens détiennent la palme quand il s'agit de traverser le Détroit à bord d'embarcations de fortune étant donné qu'ils étaient 104 contre 47 Marocains. Or, les Marocains passent par les enclaves de Sebta et Méliïa. À ce sujet, le ministère public espagnol dit «ignorer» le nombre exact des jeunes entrés via les présides vu que ceux-ci y accèdent cachés dans des véhicules et ne sont identifiés qu'une fois qu'ils déambulent dans les ruelles de ces deux villes. Toutefois, plusieurs d'entre eux quittent les centres d'accueil où ils sont placés. Sur les 896 jeunes migrants ayant abandonné le centre d'hébergement, 465 sont originaires du Maroc, note le rapport du procureur général. Le document souligne aussi qu'aucun rapatriement de jeunes migrants n'a été effectué en 2014. Un fait que dénonce à maintes reprises les autorités de Méliïa, lesquelles déplorent la «non coopération» du Maroc. De fait, l'extradition d'un jeune migrant mineur nécessite l'aval des autorités marocaines après la localisation de la famille dudit mineur. Un processus long et compliqué. L'autre phénomène inquiétant pour le parquet espagnol est celui des mineurs en bas âge ou des bébés qui arrivent à bord d'une patera, en compagnie d'un adulte qui se dit être un pa-

rent, sans être en mesure de prouver ce lien de parenté. Six cas du genre originaires du Maroc ont été détectés en 2014. Ce phénomène

préoccupe les autorités espagnoles qui craignent la naissance d'une nouvelle forme de traite humaine où ces jeunes enfants sont utilisés comme tremplin pour atteindre l'Europe. Les faux parents prétendent ce lien de parenté pour éviter d'être placés dans des centres d'accueil provisoires.

PAR **AMAL BABA ALI**
a.babaali@leseco.ma

SOUS LE HAUT PATRONAGE DE SA MAJESTE LE ROI MOHAMMED VI

Une production **e**lectron libre



AGADIR

PRESENTENT



Le concert
pour la
tolérance

Concert
Gratuit

Dimanche 4 octobre
19H00 PLAGE D'AGADIR

KEV ADAMS · LA FOUINE · MAITRE GIMS · SHY'M
LA TROUPE DES 3 MOUSQUETAIRES · VIANNEY · BLACK M · CHIMENE BADI
MARINA KAYE · SAAD LAMJARRED · AMINE · YOUSSEUPHA · ASMAA LAMNAWAR...

L'Association pour la
Tolérance



SOFITEL
AGADIR HOTELS

Lagardère

Taghazout

